



Octubre 5, 2018

La propuesta abarca el período que va de 2019 a 2023. Entre los fundamentos de su presentación se destaca el crecimiento económico provincial por sobre el promedio nacional.

El gobernador Omar Gutiérrez presentó esta mañana el Plan Quinquenal de Desarrollo Provincial, que abarca desde 2019 a 2023. El mismo implica un proceso prospectivo de planificación centrado en el objetivo de hacia dónde se planea llegar en el mediano plazo.

Esta concreción es resultado del trabajo participativo de diferentes órganos de gobierno, enriquecido con el aporte de la visión de la Universidad y el sector privado, para enfocar así la orientación de las políticas públicas provinciales.

En la oportunidad, Gutiérrez precisó que el plan será entregado hoy a la Legislatura, aunque aclaró que el mismo ya se está ejecutando. “No es sobre lo que vamos a hacer. Es un recuento de lo que se ha hecho, de lo que se está haciendo y la visión estratégica de lo que pretendemos llevar adelante”, indicó.

Manifestó que la idea es comenzar “a socializar este plan al sector privado, universidades e instituciones educativas, a los distintos gremios de la actividad privada y pública, los municipios, comisiones de fomento, comisiones vecinales, bibliotecas, empleados públicos de planta permanente”. Y precisó: “Queremos que le llegue a los 720 mil neuquinos para que cada uno tenga la posibilidad de compartir su visión de provincia y cómo avanzar mejor y más rápido”.

Invitó a la sociedad a “apropiarse del plan, sumarse a la discusión y participación para poder mejorarlo. Nos anticipamos a los procesos electorales que se vienen, porque entendemos que es una responsabilidad institucional plasmar el plan y la ejecución del desarrollo de la provincia con carácter de política pública”.

Se comprometió a que “el último acto administrativo como gobernador el día que sea, será entregar la planificación de los próximos años, porque considero que también forma parte de mi responsabilidad dejar lo que es una impronta en el provincia del Neuquén, que tiene formato y perfil de desarrollo, crecimiento y progreso”.

Destacó que no se privatizará ninguna empresa pública. “No vamos a entregar el Instituto de Seguridad Social del Neuquén (ISSN), al contrario confiamos en ese organismo para administrar y fortalecer las prestaciones jubilatorias y las pensiones; y ese factor decisivo de la calidad de vida en la salud en la provincia del Neuquén que es nuestra obra social”, indicó.

Agregó que tampoco se privatizarán otras empresas públicas y, sobre el Ente Provincial de Agua y Saneamiento (EPAS), señaló: “Vamos a trabajar incansablemente para que el EPAS tenga el contrato de concesión que todos necesitamos en la ciudad de Neuquén capital. Para que tenga previsibilidad jurídica y económica y poder generar más inversiones y llevar adelante todas las obras que mejoren la infraestructura en cada una de las ciudades y pueblos donde el EPAS tiene a su cargo el desarrollo de las plantas de agua y cloacas”.

Este plan se está ejecutando y desarrollando con una histórica inversión en obra pública. “Este año ya tenemos un nivel de ejecución cercano a los 6 mil millones de pesos y vamos a llegar a los 8 mil millones de pesos de ejecución de la partida de obra pública, infraestructura y equipamiento”, dijo.

En este sentido, adelantó que “tenemos una partida que ya está superando los 10 mil millones de pesos para el año que viene, lo que hace que hoy estemos en el podio de cualquiera de los indicadores que miden otros organismos”.

También pidió “avanzar para que salga rápidamente el primer expediente digital, el cual está prometido para noviembre, y con el que se abre un proceso gradual y contundente para que a más tardar en un año, toda la administración pública haya despapelizado su funcionamiento y todos los trámites administrativos estén digitalizados en el marco del plan de modernización del Estado”.

Felicitó al intendente de Las Ovejas, Vicente Godoy por acercar -en este marco- el plan de desarrollo de su localidad y pidió un reconocimiento y aplauso para los ex gobernadores de Neuquén por hacer de la provincia un lugar donde cada día llegan más inversiones y más familias. “Nosotros tenemos la responsabilidad de darle continuidad a esta planificación, desarrollo, monitoreo y control”, concluyó.

Por su parte, el secretario de Planificación y Acción para el Desarrollo-COPADE, Sebastián González definió al plan como “una agenda de desarrollo y de trabajo con la pretensión de ser flexible, de ser una hoja de ruta que -para nosotros, los que estamos en el sector público- es indicativa. La vamos a poder enriquecer, modificar, ampliar, potenciar. Y es orientativa para el sector privado y para el resto de la sociedad. Le indica y da certidumbre a nuestros ciudadanos, a la comunidad neuquina organizada, acerca de hacia dónde vamos a ir desde el Estado para acompañar y potenciar el desarrollo”.

Comentó que “el plan no se gestó hace un mes sino prácticamente desde el primer día en que este gobierno asumió sus funciones. Durante 2016 y 2017 trabajamos en mesas de planificación en toda la provincia para ir región por región definiendo prioridades y proyectos. Tiene que ver con las políticas públicas que estamos desarrollando en la provincia y con lo que Nación también está proponiendo en el marco de una agenda de desarrollo global”.

Durante su disertación, se presentó un video en el que se detallan algunos de los ejes de acción del plan quinquenal en lo que se refiere al sector de industria y producción; integración binacional; desarrollo turístico, desarrollo energético y minero; ambiente y recursos naturales; Banco Provincia del Neuquén; ciudades planificadas sustentables; ciencia y tecnología; servicio eléctrico; provisión de gas; agua y saneamiento; conectividad vial y conectividad digital; vivienda; educación; justicia, seguridad ciudadana; cultura; deporte y ciudadanía.

Los pilares del plan contribuyen a ordenar las acciones de la gestión en la promoción de una mirada integral del territorio en el que se articulan los sectores público, privado y la sociedad civil. Todo esto en pos del desarrollo inclusivo, integrado, competitivo y sustentable de Neuquén, con un rol preponderante en Argentina.

El mismo está basado en cuatro ejes de visión estratégica de gestión que aúnan políticas sectoriales y transversales: Estado moderno; diversificación económica; articulación público-privada, y equilibrio territorial. Estos vectores, además de simplificar y abordar la realidad compleja, establecen bases apropiadas para generar el escenario deseado y la construcción de soluciones para desafíos a corto y mediano plazo.

Acompañaron la presentación del plan quinquenal el vicepresidente primero de la Legislatura, Pablo Bongiovani; los intendentes de Villa Pehuenia, Sandro Badilla y de Las Ovejas, Vicente Godoy; diputados provinciales, concejales, ministros, secretarios, subsecretarios y presidente de entes, entre otros.

Sobre el Plan de Desarrollo

Neuquén se ubica entre las cinco provincias con mayor desarrollo humano en función de sus niveles de crecimiento económico, inclusión social y sostenibilidad ambiental. Esto es según el índice de Desarrollo Sostenible Provincial elaborado por Naciones Unidas.

También se destaca en Neuquén el dinamismo económico por la multiplicación superior en cuestiones monetarias en comparación con el crecimiento argentino. Cualitativamente se puede mencionar que la riqueza por habitante de la provincia es un 37 por ciento más alta que en el nivel nacional.

A su vez, es la segunda provincia con mayor crecimiento en cantidad de empresas formales creadas en los últimos años y es también líder nacional en consumo de cemento per cápita, superficie construida, patentamiento de vehículos nuevos y ventas en supermercados y centros comerciales.

La proyección de este plan también se destaca en cuestiones como el posicionamiento de Neuquén como una provincia en la que el trabajo digno es prioridad, por estar entre los tres

primeros lugares a nivel nacional en la creación de empleo privado.

Respecto de la industria y producción, se proyecta el potenciamiento del desarrollo rural agrícola y periurbano, el fomento del desarrollo agroindustrial con infraestructura, asistencia técnica y financiamiento, y la promoción de proyectos productivos públicos y privados, entre otros.

Respecto de la integración binacional, se consolidará un corredor bioecánico multimodal que proyecte a la provincia a los puertos del mundo. En función de lo turístico, destacar el fortalecimiento del Consejo Provincial de Turismo, la mejora en la conectividad e infraestructura, la consolidación del turismo social y de las termas neuquinas.

En lo que hace al desarrollo energético y minero, se han duplicado las concesiones no convencionales hasta lograr la puesta en producción del 50 por ciento de la superficie de Vaca Muerta, ha crecido un quince por ciento anual el ritmo de perforación, se desarrolló la cartera de nuevos quince proyectos hidroeléctricos y multipropósitos grandes, pequeños y medianos, y se pusieron en marcha nueve proyectos eólicos, dos geotérmicos y uno solar de pequeña escala, entre otros.

En el área de ambiente y recursos naturales, fue fortalecido Corfone y toda la cadena de valor forestal, y también se garantizó la protección del ambiente y su aprovechamiento racional y sustentable para el desarrollo social y económico.

Por otro lado, el BPN profundizará su transformación para ser banco sustentable, competitivo, productivo y orientado al cliente, con la cobertura del cien por ciento de los servicios financieros.

El territorio provincial se destaca el desarrollo adquirido y soporte del plan quinquenal hacia 2024, en lo que respecta a otras áreas temáticas como: Ciudades planificadas y sustentables, ciencia y tecnología, servicio eléctrico, previsión de gas, conectividad vial, conectividad digital, viviendas y soluciones habitacionales, salud, educación, acceso a la justicia, seguridad ciudadana, cultura, deporte y actividad física y ciudadanía, entre otros rangos temáticos.

Neuquén Informa